



学校だより 第6号

令和5年6月6日(火)
発行者：新宿区立
落合中学校長

3年 修学旅行・1年 移動教室

無事に終了 充実の3日間

6月に入り、関東の「梅雨入り」も間近となりました。温暖化の影響でしょうか、気温が高い日も多く、ひと雨くると蒸し暑い時期…6月10日(土)には『運動会』を控え、熱中症にも気を付けながら、生徒の健康・安全を最優先として、本番を迎えたいと考えています。

5月8日からは新型コロナウイルス感染症の分類が5類へと移行し、社会全体が大きな転換期を迎え、もうすぐ1か月が過ぎようとしています。まだ収束とはいえない状況ですが、学校でもマスクを外している生徒も少しずつ増え、通常の生活に戻りつつあることを実感しています。このような状況の中、無事に2つの宿泊行事を終えることができました。その詳しい様子は後述しますが、両方の学年とも、充実の3日間を過ごしてきました。次は運動会…平素の学校生活(授業)を積み重ねつつ、大きな行事と併せ、生徒の豊かな成長へつなげて行きたいと考えています。

いつの間にか1学期も後半に入っておりますが、ご理解とご協力をお願いいたします。

**3年・修学旅行 これまでの集大成
素晴らしい3日間となりました！**

5月25日(木)～27日(土)の3日間、3年生最後の宿泊行事・修学旅行に行ってきました。先ず、全員無事で帰京したことで併せ、この3日間、落合中学校でこれまで積み重ねてきた学びの集大成にふさわしい、全員で胸を張れる「充実の素晴らしい3日間」となったことをご報告いたします。

何が素晴らしかったのか…一言で表現すると「主体的なメリハリのある行動」となるのでしょうか。楽しむ時間、きちんとする場面、何気ない心配りなど、自分たちで考え、全員で調和のとれた3日間を創り上げた…本当に見事でした。

1日目・奈良 奈良公園(東大寺)・法隆寺

修学旅行の最初の目的地は「東大寺」。国宝「金剛力士像」の出迎えうけ、「盧舎那仏(大仏)」の大きさに圧倒されつつ、奈良公園の鹿に癒され?ていました。

次は「法隆寺」。奇跡的にも修学旅行生の姿はなく、ゆっくりと建物・仏像を見学…「飛鳥時代のロマン」を堪能してきました。

想像を超えた大きさ

東大寺・盧舎那仏 →

※生徒の鮮明な写真の公開は控えさせていただきます。ご了承ください。

2日目・京都市内班行動

午前、公共交通機関で京都市内を巡る班別行動。午後は、地元のガイドさんに同行してもらいながら、解説・案内付きの班別行動…予想以上に多くの人でにぎわっていた京都市内でしたが、「古都・京都」を楽しく巡り、充実した表情で宿舎に戻ってきました。

ガイドさんとの
打合せ
お世話になりました



3日目・京都市内タクシー行動

最終日は、凜とした空気の中、宿舎でもある「智積院」の朝の拝観からスタート。朝食後はタクシー行動。その利便性を生かし、宿から遠い「金閣寺」や「竜安寺」、「嵯峨野方面」を見学し、京都を堪能しました。

金閣寺にて
思い出の一枚



笑顔あふれる3日間…3年生の大きな成長を感じてきました。運動会を含め、これからの学校生活でも輝き、1・2年生を導いてください。

初めての宿泊行事…1年・移動教室

実り多い 楽しい3日間！

5月29日（月）からの3日間…1年生にとって中学校初めての宿泊行事…女神湖の施設も初めてということもあり、集団生活に少し戸惑いの様子も見られましたが、豊かな自然の中、時間の経過とともに生徒一人一人の成長が感じられた移動教室となりました。

夜のリクリエーションでは、2日間にわたり実行委員会が大活躍…楽しく、貴重な時間を積み重ねた移動教室となりました。

1日目・牧場での体験

小雨の中、鷹山ファミリー牧場での体験からスタート、班単位でバーベキューの昼食、その後の「バードコール作り」を含め、小集団での役割分担や協力することの大切さを体感しました。

※生徒の鮮明な写真の公開は控えていただきます。ご了承ください。

**みんなで協力して
食事を作る・片付ける
…やってみると
大変です！**

2日目午前・八島湿原のハイキング

明け方までの雨のため車山高原から、急遽「八島湿原」に場所を変更…日本有数の高層湿原を散策しました。湿原からはシュレーゲルアオカエル、森からはエゾハルゼミの鳴き声で自然の合唱が響き、可憐なズミの花が咲き始めていました。豊かな自然を満喫しました。



2日目午後・うちわづくり

「立岩和紙」で有名な長野県長和町立岩地区。紙漉きから始まるその和紙を使ってのうちわづくり…日本の伝統工芸を体験しました。



**和紙でのうちわ作り
みんな集中して
取り組んでいました**

3日目・黒曜石のキーホルダー作り

長野県霧ヶ峰は、日本屈指の黒曜石の産地です。その黒曜石を加工してのキーホルダー…個性あふれる、唯一無二の作品ができました。

たくさんの「体験」を重ねた移動教室…毎日が「初めて」の連続の中、一日一日、体験を重ねるごとに経験を成長に変える姿がそこにありました。

あつという間の3日間。ここから皆さんの中学校生活での「集団づくり」が始まります。

5/12金 生徒総会

4年ぶりとなる全校生徒が一堂に会しての「生徒総会」…生徒会本部及び中央委員会が主体的に創り上げ、それに全校生徒がしっかりと呼応した、大変立派な会となりました。「議案書」ではなく、パワーポイントで方針・計画等を分かりやすく提示していく…内容の充実とともに、時代の変遷を感じました。

これからの自主的な活動を楽しみにしています。頑張っていきたいと思います。



6/10土 運動会について

2つの宿泊行事を終えたばかりですが、今週の土曜日6月10日は、第76回・運動会となります。詳細につきましては、6/2にお配りしたプログラムのとおりですが、今年は、保護者の方の参観を含め、「3年ぶりの通常開催」となります。昨年までの相違点を含め、概要は以下のとおりです。

○日 時 令和5年6月10日（土）

開始時刻 8：45

○昨年からの主な変更点

・全校開催、保護者の方の通常参観（制限なし）

・学年種目の復活

[1年] 台風の日

[2年] 大縄跳び

[3年] 大百足

・生徒会種目の実施 大玉転がし

生徒の澁瀨とした頑張る姿「笑顔あふれる運動会」を、ぜひご参観ください。お待ちしております。